

Ferro-Carriles de Mallorca.

SERVICIO DE TRENES

que regirá desde 1.º Abril á 14 Octubre de 1887.

De Palma á Manacor y La Puebla.—7:30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma.—3 (mixto) 7:30 mañana y 5:45 tarde.

De La Puebla á Palma.—7:55 mañana y 5:55 tarde.

De La Puebla á Manacor.—7:55 mañana 2:50 y 5:55 (mixto) tarde.

De Manacor á La Puebla.—7:30 mañana y 5:45 tarde.

Tren periódico: días de mercado en Inca.—De Inca á Palma—2 tarde.

SÓLLER

CORREOS.

SALIDAS DE PALMA.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahon, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde, vía Alcudia.
Para Barcelona, martes 4 tarde y sábado 2 tarde, vía Alcudia.
Para Valencia, jueves 4 tarde.
LLEGADAS A PALMA.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Mahon, lunes 9 mañana vía Alcudia y jueves 9 mañana.
De Ibiza y Alicante, miércoles 3 tarde.
De Barcelona, jueves 12 mañana, vía Alcudia y sábado 7 mañana.
Salidas de Sóller.—Los domingos á las 2 de la mañana y los demás días á las 4.
Llegadas á Sóller.—Todos los días á las 6 noche.

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MATERIALES.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

En la Redacción y Administración, calle de San Bartolomé núm. 17.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

1 peseta trimestre en toda España.

2 id. id. Extranjero y América.

} Pago adelantado.

Anuncios y comunicados á precios convencionales; los comunicados deberán llevar firma.

EN SITUACIONES DIFÍCILES SE PRUEBAN LOS HOMBRES.

Que el actual Ayuntamiento se encontraría con no pocas dificultades que vencer y poderosos obstáculos que allanar, cosa era sabida aun de los que menos se ocupan de los asuntos públicos, y que rara vez paran mientes en lo que entraña la administración municipal.

Los nuevos concejales, al posesionarse de sus cargos, entraban con el pié forzado de tener que implantar, por primera vez, la recaudación del impuesto de consumos por el natural sistema de gravar los artículos. Sabían además, que en esa tarea organizadora, de suyo muy difícil, no podían contar con todo el franco y decidido concurso de quien ayudarles debiera; pues en más de una ocasión, en aquellas regiones en que iban á penetrar, habían soplado vientos contrarios á esta manera indirecta de recaudar los impuestos. Y por último, hechos muy recientes é indubitables decían á la nueva mayoría concejil la prevención con que eran mirados en ciertas esferas, y que trascurriría algún tiempo, antes que lograran ser santos de la devoción de aquellos creyentes.

Todo esto debía estar previsto, y bien conocidas las dificultades que un antagonismo de esa clase lleva tras sí; por consiguiente, si por incuria ó desaliento se aflojara la actividad de la Corporación municipal y los asuntos á su celo encomendados tomaran vías desastrosas bajo el punto de vista económico, su responsabilidad sería muy grande, sin que amiorarla pudiera excusa de ningún género.

No una, sinó repetidas veces, en reuniones de todas clases se ponderaron los trabajos que esperaban á los nuevamente nombrados; y que no era cosa para envidiada entrar en una Corporación que desde el primer día lloverían sobre ella cuidados y sinsabores sin cuento.

Al tender una mirada retrospectiva sobre los sucesos que precedieron á las elecciones municipales, es solo nuestro intento el recordar á los que hoy imperan, que las circunstancias son muy distintas de

las de otras veces; y que la población espera de ellos otra cosa muy importante, á más de llevar vela á las procesiones, y es el establecer una buena organización en la nueva forma tributaria que se ha planteado.

Tenemos muy presente la resistencia que oponían todos á aceptar cargos tan espinosos y delicados, y que únicamente apelando á su patriotismo se pudo conseguir el vencer aquella repugnancia.

Pero todas esas circunstancias atenuantes que venimos señalando, en nada (volvemos á repetirlo) puede eximir al Ayuntamiento, una vez aceptados sus cargos, de la gran responsabilidad que sobre él pesa.

Los que se presentan como reformadores; los que levantan ante el público bandera de equidad, de justicia y de orden, cuando el voto popular les llama á poner en ejecución sus principios, tienen el ineludible deber de llevarlos á cabo, so pena de hacerse merecedores de la recha general.

Es pues preciso que todos, si estiman en algo su dignidad y decoro, rivalicen en celo y perseverancia hasta conseguir que la máquina administrativa funcione con la debida regularidad. Es preciso no dar lugar á divergencias de ningún género que pudieran debilitar la fuerza colectiva tan necesaria en estas circunstancias críticas. Es preciso, y el bien general así lo impone, descuidar por un breve tiempo, si necesario fuese, sus propios asuntos, para atender á lo que su elevado cargo les reclama.

Lo más perentorio, lo que no admite dilación alguna, es organizar sin forma viciosa la cobranza del impuesto de consumos: lo demás ya vendrá despues. En esto estriba el buen ó mal éxito de la nueva Municipalidad.

Esta población, por su forma topográfica, por la circunstancia de no ser productora más que de aceite, y por consiguiente tener que recibirlo todo de los demás pueblos, es la única tal vez de la isla que se halle en buenas condiciones para plantear las contribuciones indirectas, que son las que prevalecen en todas

partes, y aún en la vecina Francia, no obstante su forma republicana.

El evadirnos de pagar, en mayor ó menor escala, es de todo punto imposible. Tratemos pues de tragar la píldora de la manera más suave y que menos se deje sentir.

El Ayuntamiento, y el Centro Sollerense que le votó y le apoya, tiene empeñada su honra en que se normalice y se afiance una administración municipal que, sin gravar desproporcionadamente á los contribuyentes, pueda satisfacer todas las necesidades que la cultura moderna exige, y hasta fundar establecimientos que ayudar puedan en su laboriosa vida á estos vecinos, que no les queda otro medio que la emigración para atender al sosten de sus familias. Nosotros opinamos que la contribución de consumos en la forma establecida, contando con empleados fieles é incorruptibles puede ser manantial de muchísimos recursos que hoy nos faltan.

A vosotros, pues, que merecisteis la distinción de vuestros conciudadanos para dar cima á esa empresa, toca en primer término demostrar que las esperanzas fundadas en vuestra inteligencia y aptitud no han sido vanas. La población no ignora lo difíciles que son las circunstancias; lo trabajosa que es toda organización; y lo mucho que hay que luchar para conseguir una cosa estable. Pero sabe igualmente que los que desean valer algo, han de probar su buen temple en el terreno de las contradicciones y de la lucha, que es la piedra de toque en que se prueban las almas.

A. P.

CRÓNICA LOCAL.

EL TELÉGRAFO.

I.

Agradablemente nos sorprende nuestro colega *El Isleño* en un suelto en que pide para este vecindario una línea telegráfica que nos una á la península.

Desde que venimos á formar parte de

la prensa, nos anima la idea de no cejar hasta ver conseguido este adelanto, que lo impone nuestro comercio y nuestras relaciones con muchos puntos de España, del mediodía de la vecina República y de las colonias americanas.

Más como quiera que el asunto en sí es digno de detenido estudio antes de emprender nuevamente nuestra campaña en pró de una idea que tantos beneficios ha de reportar, hemos procurado reunir datos para con cierto orden esponerlos y hacer comprender al Municipio primero y al Gobierno de S. M. despues las razones que engendran nuestro indiscutible derecho.

Preciso es recordar que en la corta época que en esta estuvo instalada la estación telegráfica, colocóse por su importancia en tercer lugar; es decir que únicamente la aventajaron Palma y Mahon, añadiendo que actualmente en que no poseemos este medio de circulación, se reciben por término medio mil telegramas que con sus correspondientes contestaciones forman un total de dos mil á dos mil quinientos despachos, cifra no despreciable y que á no dudar aumentaría considerablemente el día en que se instalara la línea, por la sencillísima razón de que, remitiendo el telegrama á Palma en la inmensa mayoría de los casos ha pasado la oportunidad, que es la condición que más vida dá á las noticias telegráficas.

Antes de entrar en el elocuente terreno de los guarismos, que dejamos para la próxima semana, hacemos un llamamiento á nuestros dignos representantes en las córtes para que, inspirándose en la razón, en el bien general de este vecindario y en el progreso, dejen caer todo el peso de su influencia que se sumará en esta ocasión en la más estricta justicia.

La prensa de Palma comprendiendo la razón que nos asiste y atendiendo á nuestras repetidas súplicas para ver realizado uno de nuestros ideales más queridos, apoya nuestra demanda; nosotros en mucho lo agradecemos, y esperamos que menos sordos los representantes de la ley que los de la opinión, armonizarán aquella con los intereses de esta, con lo cual cumplirán un deber por el que recibirán el eterno agradecimiento del que pide respetuosamente lo que es justísimo se le otorgue.

A últimos de la próxima pasada semana, nadaba un niño en un estanque inmediato á la plazuela *dels Estiradors*, como lo hacen muchos cada vez que está lleno de agua, sin que nadie se cuide de impedirlo; y como sabía poco nadar el muchacho, y el estanque era más profundo de lo que creía, al faltarle pié se asustó tanto que si un jóven que por casualidad pasaba por allí no acudé tan á tiempo, le hubieran sacado del agua ya cadáver.

Mucho hemos repetido nuestros con-

sejos á los padres, pero todo ha sido inútil hasta hoy; no quieren cuidar de los hijos y esperan de la policía lo que á ellos toca en primer término cumplir.

Otro sí.

En la calle del Mar jugaba un niño de corta edad con una escopeta que estaba cargada, disparóse y fracturó una mano al infeliz.

Quien nos ha dado la noticia no ha sabido darnos más detalles.

Nuestro distinguido amigo el M. I. Sr. D. José Oliver, canónigo de Ibiza, llora la pérdida de su anciano padre, cuya muerte acaeció al amanecer del último lúnes, despues de prolongada enfermedad.

Nos asociamos al inmenso dolor que embarga á toda la familia y deseamos al alma del finado descanso eterno.

Debemos hacer una rectificación al suelto de nuestro número anterior que trata de las pérdidas que ha experimentado la mesa espendedora de carne por cuenta del Municipio, pues queremos que de la verdad en su lugar.

No son diez céntimos de peseta por kilógramo lo que dijo el Sr. Aguiló haber vendido más barato que los demás cortantes, sinó que veinte y cinco, lo cual ratificó en la sesión del domingo, sesión que anunciamos por medio del suelto de referencia.

Despues de lo dicho, amplíemos más la noticia.

Deseando investigar, la Corporación, lo que tenían de verdad las palabras del cortante, procuróse pruebas por cuantos medios le fué posible adquirirlas, y en presencia del mismo Sr. Aguiló presentáronse las suficientes para que este quedase convencido de que nada de lo manifestado por él era cierto.

En vista de lo cual la Corporación acordó el cierre de la mesa en cuestión, liquidación de cuentas, venta de ganado y el nombramiento de una comisión, que componen D. Juan Joy, D. Pedró A. Mayol, D. Pablo Ozona, D. José Morell y D. Guillermo Rullan, al objeto de dar cumplimiento á los citados acuerdos.

Y como la comisión citada se ocupa diariamente de lo que tiene á su cargo, siguiendo con actividad las investigaciones necesarias para poder ilustrar al Ayuntamiento en su día, creemos prudente no decir una palabra hasta tanto haya emitido su dictámen la susodicha comisión.

Hemos oido á varios hijos de Fornalutx quejarse amargamente de su Administración de consumos por no haber imitado á la nuestra en lo de dar publicidad á lo que se recauda, y de estas quejas nos

hacemos eco para que, llegando al Ayuntamiento vecino, pueda corregirse, caso de que quiera obrar como manda la ley y desean sus administrados.

No dudamos querrán complacer á los que piden, aquellos que sentáronse en los sillones concejiles con la laudable intención de cumplir sus deberes más sagrados, obrando con justicia y velando por los intereses del pueblo que representan.

Siguen los vecinos inmediatos á fuentes públicas haciendo porquerías á pesar del art. 8.º del bando y de nuestros repetidos avisos. Todos los días llegan á nuestra Redacción noticias diferentes, la mayor parte de ellas dignas de llamar la atención de la Junta de Policía.

Sabemos que se vigila, pero nos consta igualmente que se burla la vigilancia, y mientras unos se contentan con arriar la boca al chorro para beber, lánvanse otros las manos y la cara, limpian verdura, cestas, coladores, pescado, y... hacen otras muchas cosas que nos llamamos porque no creemos prudente darlas á la publicidad.

¿*Qousque tandem...*? Lo ignoramos.

Hasta que nos civilicemos, probablemente.

Han sido multados por infractores del bando, durante la semana actual:

Dos carreteros impacientes por no haber ido al paso corto sus caballerías.

Una mujer por haber echado escombros al torrente y

Queda detenido en la casa Consistorial un carreton que abandonaron unos chiquillos despues de haber dado con él contra la pared, dejándole un tanto mal parado.

En la noche del mártes de esta semana fueron trasladados los fieltos de la calle Nueva y de la del Mar, al *Pont d'en Valls* y á inmediaciones de la *Casa Nova*, en la carretera de Deyá, respectivamente.

Con cuyo traslado quedan declarados esteriores.

El sábado de la próxima pasada semana tomó posesión del cargo de Administrador de esta Aduana D. José Perez, con lo cual han quedado separadas la citada Administración y la de Estancadas.

Según nota que nos han remitido los obreros de las capillas de San Roque y de Nuestra Señora de los Dolores, mañana, á las ocho de la misma, en la iglesia de San Francisco, se celebrará un oficio en honor de dicho Santo y al anochecer cantarán varios jóvenes un rosario y *Te-Deum* con acompañamiento del órgano, y á las cinco y media de la tarde se dará principio á un devoto setenario en honor de la Virgen Dolorosa, en el que predi-

cará el M. I. Sr. D. José Oliver, canónigo.

En atenta carta nos participa la acreditada casa Lagrange, haber recibido un cargamento de mármol de Carrara, al que seguirá en breve otro de Francia, ambos de excelente calidad.

La mejor garantía para el público es el buen nombre de nuestro particular amigo D. José Lagrange.

Poco faltó para que pereciera ahogado en el mar, ayer, un jóven que fué á bañarse llevando una borrachera mayúscula. Con decir que se echó al agua medio vestido, creemos queda todo dicho.

A la intervención de los demás bañistas y en particular á la del capitán de la polacra goleta *Flora*, debe la vida el que nos parece debería respetarse más á sí mismo, á su honrada familia y á la profesión que ejerce.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DEL SÓLLER.

UNA SOLEMNIDAD CIENTÍFICA.

Sr. Director del SÓLLER:

Muy Sr. mío: Siempre es grato estimular y aplaudir todo acto que contribuya á recompensar el trabajo, el talento y la constancia de todo jóven que durante su año escolar se ha escedido en el cumplimiento de su deber. Pero esta satisfacción que á todos corresponde, se convierte en agradable expansión, en legítimo orgullo, cuando se trata de un paisano nuestro que por sus dotes sobresalientes, por su saber, se ha visto coronado con el éxito más legítimo, con la manifestación más espontánea, con el aplauso más unánime, con el respeto que inspira, en una palabra, la aureola del trabajo y del estudio.

Yo de mí sé decir que pocas veces en mi vida he presenciado más emocionado espectáculo tan sencillo y tan conmovedor, por tratarse de recompensar el mérito y la inteligencia del hijo de mi respetable amigo D. Guillermo Colom, á quien sincera y calurosamente felicito.

Y comprendiendo la justa satisfacción en que debe hallarse poseído el Sr. Colom, paso á relatar, señor Director, la solemnidad y fiesta, objeto de esta carta.

Uno de los colegios de más justa fama, de los más renombrados en este mediodía de Francia, tanto por el número de 500 á 600 alumnos internos que contiene, como por el cuadro de profesores con que cuenta, es sin duda el grandioso edificio conocido por el «Pensionado de la Inmaculada Concepción» de Béziers. De dicho establecimiento han salido distinguidos estudiantes que en todos los ramos del saber han sabido colocarse en los primeros lugares.

Nada tiene de extraño, pues, que sea una solemnidad la distribución de premios en dicho centro, solemnidad que marca siempre un grado de adelanto en la enseñanza y que contribuyen á realzarla cuantos tienen el gusto de ser invitados y pueden concurrir á ella.

Presidido este solemne acto casi cada año por el Sr. Obispo de Montpellier, y en el presente representado por el Sr. Bousquet, cura arci preste, empezó á las nueve de la mañana del día 30 Julio, tocando la marcha de Athalia la distinguida orquesta formada por alumnos del mismo colegio. Siguió despues la distribución de premios á los alumnos de la 8.^a y 7.^a clase, y volvió á tocar una sinfonía la misma orquesta. Se entregaron los premios correspondientes á la 6.^a clase, y finalizó con un coro á cuatro voces iguales, cuyo coro está formado, también, de alumnos del mismo establecimiento, que fué estremadamente aplaudido.

Vino despues la distribución á los de la clase 5.^a, una polka por la orquesta, la distribución de premios á la 4.^a clase, finalizando con la ejecución de la pieza llamada Mosaico sobre motivos del *Faust*, tocada con mucho gusto.

Se repartieron los premios á la 3.^a clase, y el coro y la orquesta juntos, brillantemente, ejecutaron otra pieza sobre la caza, excesivamente difícil. Se recompensó á los alumnos de 2.^a y 1.^a clase, y con esto llegamos al momento más distinguido. Con la solemnidad que el caso requería, un catedrático proclamó haber obtenido el «Gran Premio de Honor» en el curso escolar de 1886 á 1887, el alumno D. Mateo Colom.

Siete ú ocho veces seguidas, con intervalos de pocos segundos, estrepitosos aplausos dejaron en suspenso la continuación del acto. Sobre todo en el momento de entregarle la corona de oro, acompañada de doce grandes y lujosos volúmenes, con la dedicatoria correspondiente en su portada, como también en el momento de coronarlo y abrazarlo su satisfecho y emocionado padre.

Y hay motivo para estarlo, señor Director. Se trata de un triunfo, de una distinción de primer orden, que solo la obtiene, segun los estatutos, el alumno que más se ha distinguido por su buena conducta, su aplicación al estudio y por sus brillantes éxitos. Y como en la 1.^a clase se cuentan las asignaturas de Composición francesa, Historia, Geografía, Gramática, Matemáticas, Topografía, Dibujo, Cosmografía, Física, Química, Geología, Teneduría de libros, Canto y Música y uno ó dos de los idiomas Italiano, Español, Inglés y Aleman, es menester haber sido casi siempre, ó siempre, el primero en todas estas asignaturas para obtener este gran premio. Y el resultado es más notable, más satisfactorio, cuando lo obtiene un jóven de 15 años, como D. Mateo Colom.

Con un discurso del Presidente recomendando el estudio á los alumnos, y con una marcha militar muy bien ejecutada concluyó la fiesta.

Pero seríamos injustos con el hijo menor del Sr. Colom, el jóven Jaime, de once años de edad, alumno de la clase 4.^a, si no hiciéramos constar que á pesar de no haber obtenido la distinción de su distinguido hermano, que por otra parte ni por su edad, ni por la clase á que concurre podía obtener, no por esto ha dejado de lucirse.

Jaime obtuvo un premio de Geometría y otro de Inglés. Además los accésits correspondientes á Ortografía, Estilo, Ejercicios y Lectura. Concluiremos llamando la atención de haber

sido un español en un colegio francés el que ha obtenido el Gran Premio en este año, y saludaremos respetuosamente á la madre del agraciado, á la que vimos constantemente llorar durante la coronación.

Felicitemos á toda la familia, que como es natural, asistió al acto.

P. P. S.

Cette 1.º Agosto de 1887.

SECCION COMERCIAL.

CAMBIOS.

Marsella 8 div.	4'97 1/2
Cette "	4'98
Demás plazas francesas	4'98 1/2

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 9.—De Swansea bergantin-goleta *Flora*, de 159 ton., cap. D. Bernardo Fernandez, con 7 mar. y carbon mineral.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 7.—Para Cette jabeque *Providencia*, de 67 toneladas pat. Domingo Alemany, con 8 mar. y esf.

Día 7.—Para Palma laud *San José*, de 22 ton., pat. Gaspar Pujol, con 6 mar. y lastre.

Día 11.—Para Cartagena laud *Internacional*, de 27 ton., pat. Pedro Bernat, con 5 mar. y carbon.

SECCION OFICIAL.

ALCALDÍA DE SÓLLER.

Relación de las obras que durante la próxima pasada semana se ejecutaron por administración.

Por reparar el piso del camino de Biniaraix

	Pesetas.
A José Colom.—5 jornales á 2 ptas.	10
A Antonio Magraner.—6 id. á 1'75	10,50
A Pedro Magraner.—6 id. á 0'50	3
A Gabriel Magraner.—5 id. á 0'50	2'50
A Juan Alcover.—5 id. á 0'50	3
A Antonio Vicens.—1 id. de carro á 5.	5

Suma. 34'00

ADMINISTRACIÓN DE CONSUMOS.

	Pesetas.
Suma anterior	13.274'90
Recaudado durante los días comprendidos entre el 6 y el 12 del actual, ambos inclusive.	
En el Fielato Central	347'57
En el id. de la calle Nueva	589'09
En el id. de la del Mar	189'06

Suma. 14.400'62

Sóller 6 de Agosto de 1887.—El Administrador, Francisco Sanchez.

MOVIMIENTO DE POBLACION.

NACIMIENTOS.

Una hembra.

DEFUNCIONES.

Día 6.—Falleció Isabel María Trías y Castañer de 69 años de edad.

Día 7.—Miguel Frau y Vicens de un año.

» 8.—Bernardo Oliver y Barceló de 78 años.

» 11.—Antonia Ros y Barceló de 75 años.

Sección de Anuncios.

DOS Y DOS FAN CUATRE

Ó SIA PRIMERA TANDA DE VERITATS,
DITAS Á N' ES VESINS DE SA POPULOSA CIUTAT

S' ILLÓT

PER

UN TAL L' AMO 'N TÓFOL DE SA LLANA

(MOLT CONEGUT Á CA-SEUA)

AMB UN PRÓLECH D' ES SEU FIY MAJÓ,

EN TOFOLÉT,

QUE JÁ COMENSA Á SURTÍ D' ES NIU Y MENJÁ TOT-SÓL

Aquesta colecció de cartas forma un folleto en 4.^{rt}, de mes de xexanta pàginas, elegantement imprés, y se ven á setanta cinch cèntims de peseta á sa tenda d' arteles d' escritori de

J. MARQUÉS ARBONA

carré de Sant Bartomeu número 17.-Sóller.

OBRAS DE D. JOSÉ RULLAN PBRÓ.

Historia de Sóller en sus relaciones con la general de Mallorca.

Memoria sobre el algarrobo y su cultivo en Mallorca, con adiciones y notas de D. Pedro Estelrich.

Se hallan en venta en la imprenta y taller de encuadernaciones de Juan Marqués, calle de San Bartolomé, 17.

LA ESCUELA POPULAR

Ó SEA

MÉTODO RAZONADO

PARA LA AMPLIACIÓN DE LA PRIMERA ENSEÑANZA Y PREPARACIÓN PARA EL INGRESO Á LA SEGUNDA

por

D. FRANCISCO SALTOR Y MONTAGUT.

Véndese en la tienda de artículos de escritorio de J. Marqués Arbona

San Bartolomé, 17.-SÓLLER.

ALMACEN DE PAPEL

OBJETOS DE ESCRITORIO

FABRICACIÓN DE LIBRITOS PARA FUMAR
MARCAS:

Nuestra Señora de Lluch, Amor,
Bandera Mallorquina,
Clavel Español, y otras de las más acreditadas

DEPÓSITO DE CARTONES
estruza, paja, y madera.

PAPELES DE TODAS CLASES

CASA FUNDADA EN 1850.

VIUDA DE FRANCISCO PLANELLÉS É HIJO
Sindicato, 59.-Aceite, 1

PALMA.

Las Baleares

Obra escrita y publicada en alemán con el título de

DIE BALEAREN IN WORT UND BILD GESCHILDERT

Versión castellana de D. Santiago Palacio vice-cónsul de España en Berlin, corregida y considerablemente aumentada con anuencia y conforme á las indicaciones del autor por

D. FRANCISCO MANUEL DE LOS HERREROS Y SCHWAGER

DIRECTOR DEL INSTITUTO BALEAR.

Constará esta obra de unos 8 ó 9 tomos de 400 á 500 páginas folio menor, papel agarbado y tipos claros, divididos en cuadernos de 40 páginas con tres xilografías cada uno, al precio de UNA PESETA.

Suscribese en la Tienda de artículos de escritorio de J. Marqués Arbona.

Rubert hermanos,

Consignatarios de buques, comisionistas y negociantes de calzado al por mayor.

SAN JUAN DE PUERTO-RICO.

GRAN LIBRERÍA DE LANCE

DE LUIS FÁBREGAS

Brossa núm. 25.-Palma.

Esta acreditada casa proporciona toda clase de obras, incluso las últimas ediciones de lujo, con un 20, 30, 40 y hasta 50 p.º de rebaja.

Las obras existentes en la casa se venden á plazos ó al contado con grande rebaja de precios.

Se compran libros y bibliotecas de todas clases, sea cual fuere su importancia.

Brossa, 24.-Esquina á la calle de Quint.-PALMA.

HIERRO TORRENS.

(GOTAS CONCENTRADAS DE HIERRO TORRENS.)

Recomendado eficazmente contra la anemia, clorosis, debilidad, empobrecimiento de la sangre, falta de apetito, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL

Farmacia del Autor.-Plaza de la Constitución.-SÓLLER.

VENTA.

Se vende una casa de campo muy capaz con bajos, entresuelo y piso superior, carrera al frente y huertecito contiguo, con naranjos y otros frutales y derecho de agua, situada en el término de la villa de Sóller, inmediata al lugar de Biniaraix, conocida por *Can Botana*. Y un olivar con tres bancales llamado *S' Olivaret de las Moncadas*, en el mismo término de Sóller.

Darán razón en Palma calle de San Elías núm. 14 piso 2.º izquierda, y en Sóller D. Gerónimo Estades ó Buenaventura Coll carpintero frente la iglesia de Biniaraix.

En Fornalutx desea

venderse un contrabajo de cuerda, otro de metal, dos trombones y varios enseros de música; todo en muy buen estado.

Para más informes dirigirse á Jorge Mayol Valls ó á José Alberti Arbona, que tienen su domicilio en el mencionado pueblo.

Desea alquilarse una

casa situada en el punto denominado *Can Xartero*, á inmediaciones de *Can Gaspa Capó*, junto á la plaza de *Els Estiradós*.

En esta imprenta informarán.

Árboles Frutales.

En el vivero del honor Antonio Serra (Font) hay algarrobos, palmeras, limoneros y naranjos comunes y mandarines, para vender: se darán á precios muy acomodados. Dirigirse al mismo vivero junto á *Can Domingo*, carretera de Palma.

Desea venderse una

prensa de hierro para la fabricación de aceite, en muy buen estado y por un módico precio.

En esta imprenta informarán.

Tanto se vende como

se arrienda, medio cuartode hora de agua de la fuente de *S' Olla* y pago del *Puig den Ramis*; o nesta imprenta darán razon.

SÓLLER.-Imprenta de Juan Marqués.